

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 94/Martes 15 de mayo de 2012/“Año 54 de la Revolución”

DE LA PRENSA

- [El desafío del 15-M. \(El País\).](#)
- [Delirio miamense: el aparato de propaganda USA sueña asociar a Cuba con disturbios en Siria. \(Rebelión\).](#)

DE CUBA

- [Resaltan aportes de Operación Milagro en Nicaragua. NOTIMEX](#)
- [Desarrollan México y Cuba cooperación en educación y deporte. NOTIMEX](#)
- [Cuba e Indonesia esperan incrementar intercambio comercial. XINHUA](#)
- [Sindicalistas españoles expresan solidaridad con la Isla PL](#)
- [Concluye visita buque-escuela Juan Sebastián de Elcano. EFE](#)
- [Expertos de 16 países participan en la Convención Trópico 2012. XINHUA](#)
- [Destaca aspectos de la XI Bienal de La Habana. ANSA](#)
- [Convierten el Malecón en una sugerente galería de arte. EFE](#)
- [Artista serbia recibe el título de Doctor Honoris Causa que otorga el ISA. EFE](#)
- [Se incrementa la producción de azúcar en la actual cosecha. REUTERS](#)
- [Comenzó Semana Nacional de Protección Contra Incendios. XINHUA](#)
- [Integrantes de grupúsculo realizan marcha dominical. AFP](#)
- [Viaja a Japón selección masculina de voleibol. XINHUA](#)

DEL MUNDO

- [Lanza Dilma Rousseff programa para combatir pobreza infantil. DPA](#)
- [Informa situación en Bolivia tras semanas de protestas. EFE](#)
- [Trabajadores del sector de la salud inician huelga en Panamá. DPA](#)
- [Publican encuesta tras primer debate entre los candidatos a la presidencia de México. REUTERS](#)
- [Refiérense órganos de prensa de EE.UU. al apoyo de Obama a los matrimonios gays. ANSA/EFE](#)
- [Crisis-EE.UU.: aumentan renuncias a ciudadanía. ANSA](#)
- [Solicita España la cooperación y el apoyo de toda la eurozona para salir de crisis. EFE](#)
- [“Presidente griego da la alarma: se acabó el tiempo”. DPA](#)
- [Expresa que salida de Grecia de la zona euro ha dejado de ser tabú en Alemania. AFP](#)
- [La situación del Gobierno de Merkel se complica tras la derrota electoral. EFE](#)
- [Informa detalles de primera semana del gobierno de Hollande. AFP](#)
- [Endurece la UE de nuevo sus sanciones a Siria. DPA](#)
- [Anuncia principal grupo opositor sirio que boicoteará la reunión con la Liga Árabe. EFE](#)
- [Pide Irán a potencias mundiales evitar “política de presión” en diálogo de Bagdad. XINHUA](#)
- [Expresa China su insatisfacción por autorización de Japón a reunión separatista. XINHUA](#)

EL PAÍS (Versión digital)

14 de mayo de 2012

ESPAÑA

EL DESAFÍO DEL 15-M

El control policial de las protestas y el repliegue político amenazan el futuro de este movimiento

La ausencia de una estructura institucional que represente al movimiento de los indignados —también denominado 15-M o Democracia Real Ya (DRY)— no ha impedido que, un año después de su aparición en la escena pública, esta rebelión ciudadana siga viva y se haya convertido, de una manera u otra, en un referente político. El revulsivo que supusieron las manifestaciones y acampadas de mayo de 2011 ha impregnado los programas electorales de todos los partidos y sus ecos han traspasado fronteras. Con el precedente de la primavera árabe, las sociedades acomodadas de medio mundo, especialmente concentradas en Europa y EE UU, vivieron movilizaciones similares inspiradas en los mismos anhelos de regeneración de la política y un más justo reparto de los sacrificios de la crisis. Sobre todo en España, el país del desempleo juvenil masivo.

Aun sin otorgar a este movimiento el monopolio de las reivindicaciones que abandera, lo cierto es que ha sido capaz de generar un debate público sobre la representatividad de las instituciones políticas, las leyes electorales, la dación en pago, la transparencia o el control de las retribuciones de las élites profesionales. Con un apoyo mayoritario de la población —aunque en descenso, según la última encuesta de Metroscopia—, este difuso movimiento es una expresión de las aspiraciones de una población golpeada por el repentino empobrecimiento y los recortes sociales. Pero ese mismo malestar alienta también el ascenso de la extrema derecha en algunos países, lo cual puede privarles de simpatías sociales y derivar en un repliegue político que se pretendía combatir.

Apagados los rescoldos de sus primeros y entusiastas pasos, el Movimiento 15-M se ve obligado a encontrar nuevas vías de expresión. Los poderes públicos no parecen dispuestos a permitir más ocupaciones largas de los espacios públicos, como lo prueba el desalojo policial de las 200 personas que quedaban en la Puerta del Sol, de Madrid, durante la madrugada del domingo, cuya Delegación del Gobierno autorizó que la pacífica concentración efectuada allí sobrepasara el horario previsto, pero no que se establecieran acampadas. La ausencia de problemas en Barcelona y los pequeños incidentes en otras ciudades completan ese cuadro de relativa tranquilidad. Autoridades e indignados parecen haber aprendido las lecciones del pasado, si bien la suerte de los detenidos en Madrid durante la madrugada del domingo inquietaba a los millares de personas concentradas de nuevo anoche en la Puerta del Sol.

Los indignados poseen una poderosa herramienta: Internet y las redes sociales. Pero su verdadera razón de ser se la otorga una crisis profunda y larga, que está aumentando las desigualdades y desposeyendo de poder a las instituciones elegidas democráticamente; y que se ceba en especial con las clases trabajadoras, los jubilados y los más jóvenes.

Selección en Internet: Yenlys Samón Antomarchi

REBELIÓN (Versión digital)

14 de mayo de 2012

ESPAÑA

DELIRIO MIAMENSE: EL APARATO DE PROPAGANDA USA SUEÑA ASOCIAR A CUBA CON DISTURBIOS EN SIRIA

Jean-Guy Allard

Utilizando el personal cubanoamericano que maneja en Miami y elementos sirios opositores que controla en su territorio, la Inteligencia norteamericana intenta asociar a Cuba con los actuales disturbios en Siria.

Lo sugiere un cable fechado en Miami de la agencia noticiosa española EFE, al "revelar" cómo "disidentes sirios y cubanos crean un frente para combatir a Castro y Al Assad".

"La oposición de Siria y de Cuba constituyeron en Estados Unidos un frente unido por la libertad y la democracia de ambos países para combatir a los 'regímenes dictatoriales'", afirma la corresponsalía de la agencia madrileña en Miami, sede de todas las conspiraciones anticubanas en EE.UU.

Representantes de "la principal agrupación opositora en Siria" e integrantes de la llamada Asamblea de la Resistencia Cubana (ARC) de Miami suscribieron un "acuerdo para coordinar sus esfuerzos", proclama EFE con el propósito de proyectar en el caso de Cuba una imagen de inestabilidad.

"Siria está sumida en una espiral de violencia desde el 15 de marzo del 2011, fecha en la que miles de personas se lanzaron a las calles", subraya la agencia madrileña.

"Esto abre una posibilidad extraordinaria, un frente unido por la libertad y la democracia mediante el cual el pueblo sirio y cubano se han unido para luchar", comenta la interlocutora del corresponsal de la agencia en Miami, la "presidenta" de Madres y Mujeres AntiRepresión por Cuba (M.A.R. por Cuba), Silvia (Hediondo) Iriondo.

¿Quién es Silvia Iriondo? Su verdadero nombre es Silvia Goudie y es hija de un mercenario de la fracasada invasión CIA de Playa Girón. Vive del cuento en Miami desde hace años con su "criatura, Madres y Mujeres AntiRepresión (M.A.R. por Cuba)" que subsidia generosamente la USAID. Esta mujer y los integrantes de su

organización dijeron cuando el secuestro del niño Elián que preferían que este muriese, antes que devolvérselo a su padre y familiares en Cuba.

Siempre el Departamento de Estado y sus "dependencias" la han usado en su "servicio exterior" para participar en los eventos que organiza regularmente contra Cuba, en Europa y América Latina.

En marzo del 2004, Robert Ménard, el excapo de Reporteros Sin Fronteras, y Frank "Paquito" Calzón, agente de la CIA patentado y dueño del Center for a Free Cuba (CFC), se presentaron en público junto a ella en una reunión con diputados europeos, propiciada por los socios de José María Aznar en la Unión Europea.

Ménard se hizo famoso por alimentar con el dinero de la USAID sus cuentas bancarias "cubanas" de Virginia, mientras en el CFC, Felipe Sixto, el brazo derecho de Calzón, era investigado, arrestado y condenado por desviar medio millón de dólares.

En el 2007, la llamada Sociedad Internacional para los Derechos Humanos —una organización CIA explícitamente anticomunista que organizaba un seminario sobre el tema de Cuba en el Centro de Comunicaciones de la Dresdner Bank, en Francfort, Alemania—, la puso en el menú del evento al lado de Calzón, Pedro V. Roig (Director General de Radio y TV Martí, entonces bajo investigación por fraude), el "comandante traidor" Hubert Matos, vinculado al narcotráfico, y Ángel Francisco de Fana Serrano, de Alpha 66, arrestado en California en 1995, con un arsenal de armas con las que preparaba un ataque terrorista contra Cuba.

En noviembre del 2009, Iriondo se sumó al jefe de UnoAmérica, cofradía fascista de nostálgicos del Plan Cóndor, Alejandro Peña Esclusa —hoy enjuiciado por terrorismo en Caracas— en la tropa de "observadores" que legitimaron las elecciones generales organizadas bajo la dictadura de Roberto Micheletti.

Ahí se encontraba de nuevo con Matos y también al lado de otras "figuras" de la mafia cubanoamericana, tales como el millonario del "anticastrismo" Orlando Gutiérrez Boronat, que ahora lo acompaña en el show "Siria-Cuba".

Como Iriondo, beneficiario de las transfusiones de dólares de la USAID, Gutiérrez, autoproclamado secretario nacional del Directorio Democrático Cubano (DDC), es famoso por gastarse la mayor parte de los subsidios que embolsa en viajes a través del mundo.

El "convenio" alabado por la española EFE —agencia de prensa fundada por el abuelo franquista de José María Aznar— no es el primer intento de "asociar" a Siria con Cuba en el cual Iriondo participa.

Hace unas semanas, la "activista" remunerada estuvo presente en una "sesión informativa" en el Congreso, organizada por la desconocida Asociación de Abogados Cubanoamericanos (CABA), sobre el tema de una "Primavera Árabe en Cuba", con los legisladores mafiosos Mario Díaz-Balart, Ileana Ros-Lehtinen y David Rivera.

Entre los firmantes del "convenio" señalado por EFE se encuentra además Horacio García, del Consejo por la Libertad de Cuba (CLC), uno de los exdirectores de la Fundación Nacional Cubano Americana (FNCA), que el connotado terrorista de origen cubano Luis Posada Carriles designó públicamente como principales "financieros" de sus actividades criminales.

Por la parte siria, EFE identifica a Mohamed Kawam, del llamado Grupo de Trabajo de la Emergencia Siria, y a Niman Shukairy, de Unidad por una Siria Libre, respectivamente médico y dentista, que prefieren practicar su arte en dólares. Dos activistas sirios radicados en EE.UU., cuyas opciones de derecha les han permitido vincularse con los mecanismos de propaganda y desestabilización del Departamento de Estado.

Selección en Internet: Yenlys Samón Antomarchi

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

MANAGUA, 14 MAY (NOTIMEX).- Un programa de cooperación sanitaria cubano, llamado Operación Milagro, cumplió cinco años en Nicaragua con más de 94 mil consultas y cirugías oftalmológicas gratuitas a pacientes de escasos recursos económicos, dijo hoy el gobierno.

Los equipos quirúrgicos itinerantes han permitido llevar la atención a lugares recónditos del país, como el Río San Juan, en la frontera con Costa Rica, dijo la ministra de Salud, Sonia Castro, a la publicación digital La Voz del Sandinismo.

El proyecto inició con una clínica en Ciudad Sandino, unos 11 kilómetros al oeste de Managua, y luego se extendió a otros departamentos del país.

Los pacientes operados de pterigio o cataratas llegan desde las zonas rurales a los centros oftalmológicos.

Los médicos cubanos se han movilizado a diferentes regiones del país, y desde febrero pasado empezaron a laborar en la región del norte del Caribe, en el Triángulo Minero, para atender las comunidades indígenas, expresó Castro.

Más de 500 pacientes originarios de Paiwas, Mulukukú, Prinzapolka y Mina Rosita, en el norte del Caribe, han sido intervenidos desde febrero pasado.

Las autoridades municipales han contribuido con el transporte y alimentación de los pacientes de lugares recónditos.

La Operación Milagro "es un ejemplo más de responsabilidad compartida en beneficio de nuestra población", dijo.

Los trabajadores de la salud, las brigadas de médicos cubanos y las autoridades locales realizan "un acompañamiento cristiano, socialista y solidario", manifestó Castro.

Cuba mantiene programas de cooperación en el sector educativo y alfabetización de adultos en Nicaragua. Además, becas para estudiantes nicaragüenses en la Escuela Latinoamericana de Medicina (ELAM).

Las relaciones bilaterales La Habana-Managua se estrecharon desde enero de 2007 durante la primera administración del presidente sandinista Daniel Ortega, reelecto en noviembre pasado.

MÉXICO, 14 MAY. (NOTIMEX).- México y Cuba mantienen una estrecha cooperación en educación y deporte, por la que en pocos años se ha logrado abatir el índice de analfabetismo en diversas comunidades mexicanas, e impulsar a deportistas que hoy compiten en juegos internacionales.

El intercambio académico ya es histórico, tradicional y fuerte a partir de convenios con la Secretaría de Educación Pública (SEP) y universidades, además de programas en los estados por los que con metodología cubana en siete semanas una persona es capaz de leer y escribir, explica el embajador de Cuba en México, Manuel Aguilera de la Paz.

En la Comisión Nacional del Deporte (CONADE), hay casi 200 entrenadores deportivos cubanos contratados, "y por las condiciones del deporte, entrenan a importantes deportistas mexicanos que después nos quitan medallas a nosotros", dice en referencia a los competidores cubanos en juegos internacionales.

Es una esfera en la que durante la reciente visita del presidente Felipe Calderón Hinojosa a Cuba, el titular de la CONADE, Bernardo de la Garza acordó con autoridades del Instituto Nacional del Deporte y Educación Física de Cuba incrementar la cooperación.

El diplomático cubano destaca también la estrecha colaboración por la que este año universidades mexicanas y de Cuba celebraron la décima tercera reunión de rectores en la sede de la SEP, que reunió a más de 40 titulares de instituciones de educación superior.

Pero el mayor éxito corresponde a programas como el implementado en Michoacán, entidad que en 2008 fue reconocida por la UNESCO por haber vencido el analfabetismo con base en un método desarrollado en la isla, por el que en cuatro años el índice de analfabetismo se redujo de 19 a menos de 4.0 por ciento.

El programa "Yo sí puedo", que se aplica en Cuba, aquí se impulsó como "AlfaTV", un método que utiliza DVD y la televisión, apoyado con cartillas, por el que en siete semanas una persona aprende a leer y escribir.

Además, abunda el embajador, ya se aplica en Oaxaca, algunos municipios del estado de México y en Guerrero, a partir de convenios con los gobiernos correspondientes.

LA HABANA, 14 MAY (XINHUA) -- Representantes de Cuba e Indonesia expresaron hoy en esta capital el interés de sus respectivos gobiernos en incrementar los intercambios económicos y comerciales bilaterales.

En un encuentro de negocios organizado en La Habana por la Cámara de Comercio de Cuba (CCC) y la embajada de Indonesia, representantes de ambos países se pronunciaron por un mayor acercamiento económico y por incrementar el conocimiento del potencial de cooperación existente entre los mercados de las dos naciones.

En la cita, el embajador de Indonesia en Cuba, Teiseran Foun Cornelis, señaló que el intercambio bilateral -en ascenso en los últimos años- está muy por debajo de sus posibilidades reales.

El diplomático destacó que en 2009 el comercio entre ambas naciones fue de 7,7 millones de dólares; al año siguiente ascendió a 10,2 millones; en 2011 llegó a 16,9 millones, y espera que se mantenga esa tendencia creciente en 2012.

En la actualidad, Indonesia exporta a Cuba textiles, papel de imprenta, perfumes y otros productos, y recibe de la isla caribeña productos farmacéuticos y biotecnológicos, chatarra, y tabaco en rama, entre otros.

La directora de Relaciones Internacionales de la CCC, Celia Labora, quien inauguró el encuentro, hizo una presentación de la economía cubana y de las oportunidades de negocios e inversión en la mayor de las Antillas.

Entre las prioridades de colaboración mencionó la construcción de instalaciones hoteleras, la asociación para crear plantas destinadas a producir envases de aluminio y sacos de malla, prospección petrolera y las comunicaciones.

La directiva cubana puntualizó que ambos países necesitan desarrollar acciones que promuevan mayor intercambio comercial, profundicen en el conocimiento mutuo y estimulen la presencia de empresas en sus respectivos mercados.

Como invitado al foro asistió el ex embajador cubano en Indonesia durante 2002-06, Miguel A. Ramírez, quien opinó sobre el potencial de oportunidades de ese país asiático, y sugirió la búsqueda de negocios conjuntos en la industria del mueble y artesanía entre otras áreas.

LA HABANA, 14 MAY (PL)- Miembros de la Casa de Amistad Baleares-Cuba, quienes participaron en las celebraciones por el 1 de mayo en la isla caribeña, aprovecharon su estancia para compartir con el pueblo y mostrar su apoyo al proceso cubano.

El mundo tiene que saber la verdad de Cuba, sobre esta nación heroica se cierne un manto de mentira y tergiversación con el objetivo de desvirtuar la importancia de su ejemplo, expresó Lorenzo Bravo, vicepresidente del grupo de solidaridad.

En entrevista con el semanario Trabajadores, el también secretario general de la Unión General de Trabajadores (UGT) en las Islas Baleares manifestó que vino al país caribeño porque tiene un compromiso con la Revolución, convertida en la Meca de todos los luchadores por un mundo diferente.

En medio de nuestras batallas no hay mejor aliento para seguir que el ideal de Fidel Castro y el heroísmo y las razones de Ernesto Che Guevara, manifestó Bravo antes de anunciar su visita al memorial dedicado al guerrillero argentino-cubano en la ciudad de Santa Clara, en el centro del país.

Junto al sindicalista visitaron Cuba Gerardo Moya, presidente de la Casa de Amistad constituida hace un año en Palma de Mallorca; y Bartolomé Sancho, presidente de honor de esa institución y asiduo colaborador de la Revolución cubana en numerosas esferas.

En solo un año hemos fomentado la solidaridad por todas las vías posibles: impulsamos la campaña por la liberación de los cinco antiterroristas cubanos condenados en Estados Unidos, difundimos las nuevas realidades de este país, sus conquistas, su capacidad de resistencia y su ejemplo, afirmó Moya.

Según contó el líder de la organización solidaria, la Casa de Amistad Baleares-Cuba propició la presencia de Aleida Guevara, la hija del Che, para impartir conferencias muy esclarecedoras sobre Cuba y su historia.

También publicamos numerosos materiales periodísticos en el diario Última Hora, el de más amplia circulación en las Islas, pues Cuba para nosotros es un paradigma y todo cuanto hacemos está dirigido a su defensa, esa es nuestra misión principal, agregó.

Bartolomé Sancho, quien ha residido en el estado caribeño y tiene grandes conocimientos sobre su realidad, enfatizó en la necesidad de dar a conocer cuánto se hace en el perfeccionamiento de las estructuras económicas de la sociedad, a favor del bienestar de la población.

Destacó que en la nación antillana el movimiento sindical está en función del bienestar de los trabajadores y de todo el pueblo, y hay una sólida unidad en torno al Partido Comunista y sus líderes que nadie puede venir a quebrantar.

LA HABANA, 14 MAY (EFE)- El buque-escuela español "Juan Sebastián de Elcano" concluyó hoy su novena visita a La Habana, incluida en su 83 crucero de instrucción, y zarpó con destino a Nueva York (Estados Unidos) donde participará en la Semana Naval y la regata internacional "Opsail".

La Habana fue el primer puerto en el que atracó el barco de la Armada española tras 29 días de travesía por el Atlántico desde el inicio del crucero el 1 de abril pasado en Cádiz (sur de España) con una escala en la isla Santa Cruz de Tenerife.

Desde su llegada al puerto habanero el 9 de mayo, 1.450 personas visitaron el barco, según dijeron a EFE fuentes de la embajada española.

Su anterior visita a La Habana fue en mayo de 2009.

Después de su estancia en el puerto de Nueva York, "Juan Sebastián de Elcano" regresará a Europa, donde tiene prevista la regata de "Grandes Veleros", organizada por la Sail Training International entre Saint Maló (Francia), Lisboa (Portugal) y Cádiz.

Ese será el final de este viaje de instrucción, que se prolongará cuatro meses y no los seis habituales de otros años.

En el buque viajan 256 tripulantes, entre ellos, 69 guardias marinas que realizan parte de su cuarto y penúltimo año de carrera a bordo, donde cursan asignaturas como navegación, astronomía, meteorología, maniobra, geografía e inglés.

Casi un diez por ciento de la dotación del "Juan Sebastián de Elcano" son mujeres, en concreto, cuatro guardias marinas, una oficial, una suboficial y 20 miembros de marinería.

El bergantín-goleta de cuatro palos con 20 velas y una superficie total de 3.151 metros cuadrados, tiene 85 años y más de un millón y medio de millas náuticas navegadas por todos los mares del mundo.

Desde su primer crucero de instrucción en 1928 ha visitado más de 180 puertos de más de 70 países diferentes.

LA HABANA, 14 MAY (XINHUA) -- Expertos de 16 países participan desde hoy en la Convención Trópico 2012, con sede en La Habana, para debatir acerca de la inseguridad alimentaria, riesgos ante desastres y mitigación de sus impactos.

Argentina, Belice, Haití, Honduras, Jamaica, Panamá, República Dominicana y Trinidad y Tobago son algunas de las naciones representadas en el evento, previsto hasta el próximo 18 de mayo bajo el lema "Por la sostenibilidad de la vida".

En conferencias magistrales y paneles, los participantes discutirán asuntos relacionados con la geografía, meteorología, biodiversidad, agricultura tropical y ecología.

Paralelo a la Convención se desarrollan varios congresos, entre ellos el IV de Geografía Tropical, el IV de Agricultura Tropical, el III de Biodiversidad y el III de Meteorología Tropical, así como el V Iberoamericano de Estudios Territoriales y Ambientales.

Asociada a la cita científica se efectuará una feria expositiva dirigida a promocionar, confrontar y mostrar productos, servicios, y tecnologías vinculados con las temáticas del evento.

POR FRANCISCO FORTEZA

LA HABANA, 14 (ANSA)- La XI Bienal de La Habana, explosión del arte contemporáneo, presenta "utopías" colectivas como la "Ciudad Generosa", pinceladas de realismo con "Paladar" y la infaltable soledad del artista en la multitud.

"Paladar", un proyecto que utiliza la palabra asignada por los cubanos a los restaurantes privados a partir de un detalle de una vieja telenovela brasileña, una, que se sepa por vez primera, a chef estadounidenses y cubanos, de países separados por un conflicto hace ya más de medio siglo.

Rubén del Valle, presidente del Consejo Nacional de las Artes plásticas y del Comité Organizador de la Bienal, explicó que este esfuerzo "busca explorar en la cultura culinaria". Una de las modalidades más exitosas en 181 oficios aprobados por el gobierno en los últimos tres años para privados, es precisamente el Paladar.

La XI Bienal, que se prolongará hasta junio, explora en otras ramas complejas. "Ciudad Generosa" es una "comunidad urbana" construida por alumnos del Instituto Superior de Arte de La Habana. Sobre el proyecto en una céntrica área de la ciudad, el profesor René Francisco Rodríguez, Premio Nacional de Artes Plásticas 2010, dijo que es una propuesta de "convivencia solidaria" entre vecinos, según explicó a la prensa local.

Cada autor, 12 en total, construyó su diseño de casa propio.

En conjunto, explican los proyectistas, es una comunidad ideal "generosa". Los creadores tuvieron la ayuda del Consejo Nacional de las Artes Plásticas, de las embajadas en Cuba de España, Francia, China y Noruega y de una entidad, la Fundación de Arte Cisneros Fontanals, de Estados Unidos.

Hoy lunes, temprano, fue inaugurada una larga galería al aire libre montada sobre una acera separada de la Bahía de La Habana por un muro de siete kilómetros, el legendario malecón de La Habana, tradicional paseo para los pobladores de esta ciudad de dos millones de habitantes.

"Detrás del muro" se estructuró con obras e instalaciones de 25 artistas. Están mezcladas obras íntimas, de interpretación personal y mensajes difíciles de artistas locales de prestigio internacional como Roberto Fabelo, Esterio Segura y Florencio Gelabert.

Otra sorprendente presentación es el "Museo aero solar", en la cual participan, entre otros, el argentino Tomás Saraceno, y las italianas Michela Saccheto y María Giulia Cantaluppi. Se trata del "primer museo suspendido en el aire, construido con bolsitas de plástico recicladas del mundo, que vuela y se desplaza con energía solar y humana", según explicó un portavoz de los organizadores.

El fin de los autores es "hacer volar un inmenso conjunto de bolsas reciclables. "Se le denomina museo, pues las bolsas son marcadas, dibujadas o intervenidas, a manera de lienzo y con un marcador indeleble".

En un esfuerzo contrastante y cuasi solitario, la artista cubana Tamara Campo exhibe 700 piezas talladas en cedro con impresiones xilográficas que reproducen varios modelos de billetes del mundo. "Es una ola que sale de la pared, sube, baja, avanza, levanta, rompe contra el piso o se detiene hasta que se disuelve en la espuma".

Quiso así demostrar la supervivencia humana (que es) "como las mareas que, según las posiciones lunares, suben, bajan, van, vienen", dijo

LA HABANA, 14 MAY (EFE)- El Malecón de La Habana, el espacio más concurrido de la ciudad y escenario de alegrías, penas, festejos, amores y desamores de sus habitantes, se ha convertido estos días en una galería del arte vanguardista con sugerentes propuestas instaladas al aire libre con el mar de fondo.

Con motivo de la XI Bienal de La Habana, la avenida marítima de la ciudad acoge "Detrás del muro", un proyecto colectivo donde participan 23 artistas, la mayoría cubanos, con creaciones pensadas para la interacción con el público y que encierran reflexiones tanto estéticas como relacionadas con la realidad social de la isla.

Una de ellas es "Bancotodos", de Inti Hernández, cuya instalación en el Malecón quiere ser una metáfora sobre el encuentro y que dedica a todos los cubanos, los de la isla y los emigrados, según explicó a EFE.

Su obra es un banco en madera y metal como los que habitualmente se ven en avenidas y plazas pero formando una "s" que ofrece espacio tanto para la conversación como para la observación.

Afincado en Amsterdam desde hace nueve años, Hernández percibe como positivo el actual momento que vive una Cuba inmersa en sus reformas económicas: "Cualquier movimiento, el más mínimo que haya, que permita la iniciativa personal deviene en bienestar para la colectividad", explica a EFE sentado en su "Bancotodos".

Unos pasos más adelante, el viandante del Malecón se topa con un mástil de acero de seis metros de alto con 16 pares de orejas: es "Nadie escucha", de Alexandre Arrechea, quien anima con esta obra a pensar sobre el aislamiento, el alejamiento de la realidad y el papel del arte que "debe seguir sabiendo escuchar, observar y luego reflexionar".

Como muchos de los artistas que participan en la Bienal, Arrechea ve "muy inteligente" la idea de extender el evento a los espacios públicos de la ciudad y haber podido transformar "un lugar esencial en la vida de los habaneros" como es el Malecón en "un paseo de la reflexión del arte".

También para Arlés del Río, artista cubano de 36 años, es "especial y emocionante" poder exponer en esa avenida su "Fly away" (Volar lejos), donde una valla de reja metálica parece haber sido traspasada por un avión.

La distancia, las limitaciones o el pensamiento de un viaje con regreso son algunas de las ideas que sugiere este montaje.

Una de las piezas que provoca más curiosidad en la muestra es "Happily Ever After" (Felices para siempre), un gran espejo de 16 metros de largo y tres de altura con el que la joven Rachel Valdés propone al espectador un juego poético entre dos mares: el real y el que se refleja con espectador incluido.

"Uno normalmente ve todo el espacio pero nunca se ve a sí mismo reflejado en ese espacio", explicó a EFE Valdés cuya obra tiene así la virtud de cambiar constantemente en función del estado del mar y de la gente que pasa delante del espejo.

Adonais Flores, que última la instalación de la palabra "Fe" a gran tamaño en un edificio de la zona; de Rafael Dom nech cuyo "Possible chances" representa la acción de abrir y cerrar puertas o un león rojo de Roberto Fabelo emergiendo del arrecife del Malecón son otras de las creaciones de "Detrás del muro".

Juan Delgado, el comisario del proyecto, resumió hoy a EFE que la muestra quiere ser un homenaje al Malecón - el "lugar más democrático de Cuba", dice-; a las alegrías, tristezas y decepciones de las que ha sido testigo, al diálogo con el mar, así como al pasado, al presente y la futuro con "un mensaje de esperanza".

Con unos siete kilómetros de extensión, el Malecón fue construido en varias etapas durante la primera mitad del siglo XX y bordea el litoral urbano y los diferentes barrios y estilos arquitectónicos en los edificios de primera línea.

La XI Bienal de La Habana arrancó el pasado 11 de mayo con la participación de más de 180 artistas procedentes de 43 países y se prolongará durante un mes, hasta el 11 de junio.

LA HABANA, 13 MAY (EFE).- El Instituto Superior de Arte (ISA) de La Habana entregó a la artista serbia Marina Abramovic el título de doctora honoris causa que otorga ese centro docente, informaron hoy medios locales.

Abramovic (Belgrado, 1946), considerada una de las más importantes representantes del arte del estilo "performance", es una de las figuras de la plástica internacional que participan en la XI Bienal de La Habana.

Algunas de sus piezas integran la muestra "CIFO, una mirada múltiple", con obras pertenecientes a la colección de la Fundación estadounidense Ella Fontanals-Cisneros, que se exhiben en la Bienal.

La obra de Abramovic se caracteriza por el afán de explorar la energía del dolor extremo y los límites del cuerpo humano.

Con ese propósito utiliza elementos de rituales y gestos, incluso ha experimentado consigo misma, lo que en ocasiones la llevó a poner en peligro su integridad física.

Abramovic ha recibido premios en certámenes de Venecia, Nueva York y otras ciudades.

Estudió en la Academia de Bellas Artes de Belgrado entre 1965 y 1970, después cursó un posgrado en la Academia de Bellas Artes de Zagreb, Croacia en 1972, y en la década de los setenta realizó su primera acción plástica en solitario.

POR MARC FRANK

LA HABANA, 14 MAYO (REUTERS) - La producción cubana de azúcar sin refinar se incrementó en la actual cosecha unas 140.000 toneladas, o un 11,7 por ciento, con respecto a los 1,2 millones de toneladas del 2011, dijo el lunes el periódico estatal Trabajadores.

Según el reporte, hay 29 de los 46 ingenios moliendo "hasta que la lluvia y el rendimiento industrial permitan". El cumplimiento de la meta de producción "ronda el 92 por ciento", según el diario.

Cuando se inició la cosecha, la industria anunció que planeaba producir 1,45 millones de toneladas de azúcar. Al menos 1,33 millones de toneladas han salido de los ingenios hasta la fecha.

El sector tenía la esperanza de poner fin a la molienda en mayo, cuando las lluvias y el clima cálido por lo general perjudican a la caña y los rendimientos caen. La temporada de lluvias de este año comenzó en abril, lo que hace aún más difícil y costosa la molienda.

El Ministerio del Azúcar cerró el pasado año y fue reemplazado por una compañía estatal. La industria espera revertir un largo declive en la producción de 8 millones de toneladas en 1990 a 1,2 millones de toneladas el año pasado.

Cuba consume entre 600.000 y 700.000 toneladas de azúcar al año y exporta 400.000 toneladas a China.

El azúcar de Cuba también se vende en el mercado mundial.

LA HABANA, 14 MAY (XINHUA) -- El Cuerpo de Bomberos de Cuba (CBC) inició hoy la XLVI Semana de Protección contra Incendios, con énfasis en el trabajo preventivo y educativo en el sector de la salud y con la familia.

Durante esta jornada nacional se desarrollará un variado programa a favor de la prevención, ejercicios vinculados a planes de emergencia, inspecciones a objetivos económicos, así como homenajes a los bomberos caídos en el cumplimiento de su deber, entre otras actividades.

El jefe de Coordinación y Apoyo en la Jefatura Nacional del CBC, teniente coronel Raúl Orta Aguilera, dijo que en esta ocasión se priorizará el trabajo en el sector poblacional que habita edificios altos, donde se practican ejercicios de evacuación, rescate, salvamento y extinción de incendios.

Los siniestros en el hogar resaltan entre los accidentes de mayor secuela social, y las principales causas de esos accidentes en las viviendas son el manejo inadecuado de electrodomésticos, las sobrecargas eléctricas y las instalaciones ejecutadas por personal inexperto, según el diario "Granma".

Orta Aguilera apuntó que en el sector estatal se efectuarán acciones de control y prevención en entidades pertenecientes a Salud Pública, al sector energético, y almacenes de comercio, las cuales se identifican como "estratégicas" y "sensibles" a la ocurrencia de incendios.

Cuba celebra desde 1966 la Semana de Protección contra Incendios, que tiene entre sus objetivos principales el fortalecimiento del sistema de seguridad en cada centro económico y promover el conocimiento y actitudes responsables en la población para evitar siniestros.

En 2011, los efectivos del Cuerpo de Bomberos efectuaron más de 25.000 servicios, cifra inferior en 4,3 por ciento a la del año anterior, y en ese mismo período se efectuaron 295 operaciones de Salvamento y Rescate, fundamentalmente de asistencia a personas atrapadas y auxilios subacuáticos.

LA HABANA, 13 MAYO 2012 (AFP) - Casi 70 activistas de las opositoras Damas de Blanco marcharon en La Habana para rendir homenaje a su fallecida líder Laura Pollán, con motivo del Día de las Madres que se celebra este domingo en Cuba, constató un periodista de la AFP.

En total 68 mujeres, una cifra inusual en las caminatas que el grupo realiza cada domingo por la Quinta Avenida, en el oeste de La Habana, después de acudir a misa, marcharon portando gladiolos rosados y fotos de Pollán, fallecida el 14 de octubre de 2010 a causa de un paro cardiorespiratorio.

"¡Viva Laura Pollán!" y "¡Libertad para los presos políticos!", gritaron frente al templo las mujeres, algunas de las cuales viajaron a la capital desde el oriente de la isla para homenajear a Pollán, según Berta Soler, quien la sustituyó como líder tras su deceso.

Soler explicó que el homenaje comenzó el sábado con un té literario en casa de la fallecida, en el populoso barrio de Centro Habana, convertida en sede del grupo, frente a la cual partidarios del gobierno organizaron una fiesta por el Día de las Madres, lo que calificó de "provocación".

"El gobierno cubano se encargó de montar un show mediático ayer (sábado), en víspera de las Madres, tratando de boicotear nuestra actividad", pero "no le hicimos caso", añadió, tras destacar la Seguridad del Estado les informó luego que las "iba a dejar" marchar este domingo por tratarse de "un día especial".

"Pese al hostigamiento y la represión (...) teníamos derecho" a celebrar el Día de las Madres", comentó la nueva líder, al denunciar que unas "25 mujeres" fueron detenidas temporalmente el sábado -ya todas liberadas- para que no pudieran participar en la actividad.

La organización Damas de Blanco fueron creadas por esposas y familiares de 75 opositores detenidos en 2003, ya todos liberados, y, al igual que el resto de la disidencia son consideradas por el Gobierno "mercenarias" al servicio de Estados Unidos.

LA HABANA, 14 MAY (XINHUA) -- La selección masculina cubana de voleibol viajará este martes hacia la localidad Hamamatsu, Japón, para participar en el comienzo del grupo "A" de la XXIII Liga Mundial de la disciplina, del 18 al 20 próximos.

Los cubanos enfrentarán a los anfitriones en la jornada inaugural y al día siguiente toparán con los serbios y el 20 frente a los rusos de acuerdo con el calendario difundido en el sitio web del certamen.

Por primera vez desde la creación de esta competencia en 1990 se jugará en cuatro series de todos contra todos, con igual cantidad de contendientes cada una y sin intercambiar los equipos.

Hasta el pasado año, la Liga efectuaba dos encuentros de ida y la misma cantidad de vuelta entre los cuadros de sus grupos durante la fase eliminatoria intercontinental.

En esta edición, Canadá, Finlandia, Brasil y Polonia conforman el grupo "B", con inicio en Toronto; Estados Unidos, Francia, Corea del Sur e Italia animarán el "C" en Florencia, Italia, en tanto Bulgaria, Argentina, Portugal y Alemania integran la llave "D", con sede en la ciudad germana de Frankfurt.

El programa de competencias incluye cuatro fases preliminares, con rotación de la localía entre los integrantes de cada grupo. La final se realizará en Sofía, Bulgaria, del 4 al 8 de julio, con la participación segura del plantel anfitrión, los cuatro punteros de los grupos eliminatorios y el mejor segundo puesto.

En la Liga Mundial de 2011, Rusia, Brasil y Polonia ocuparon, por ese orden, las tres primeras plazas del certamen.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

BRASILIA, 14 MAY (DPA) - La presidenta de Brasil, Dilma Rousseff, dictó hoy cambios en el programa Beca Familia, para ampliar en unos 35 dólares mensuales la ayuda financiera a dos millones de familias que viven en pobreza extrema y que tienen hijos con hasta seis años de edad.

El proyecto bautizado de "Brasil Cariñoso" incluye también medidas para mejorar el acceso a alimentación, atención de salud y educación a estos niños.

Según el gobierno, un acuerdo con los administradores de municipios donde viven estas familias recibirán apoyo financiero del gobierno para construir 1.500 nuevas guarderías infantiles, y también recibirán recursos para que esas instituciones puedan ofrecer a los niños una alimentación apropiada.

Al mismo tiempo, el gobierno adoptará nuevas acciones para prevenir y tratar las enfermedades más comunes en la primera infancia, mediante el suministro de vitamina A en las campañas públicas de vacunación y la repartición gratuita de suplementos de hierro para los niños pobres con síntomas de anemia.

Asimismo, la red de farmacias administradas por el Estado pasará a repartir gratuitamente medicamentos para el tratamiento de asma, que es la segunda principal causa de internación de niños de hasta cinco años en la red hospitalaria pública.

LA PAZ, 14 MAY (EFE).- El Gobierno boliviano inició negociaciones con sindicatos, universidades y médicos tras siete semanas de huelgas y protestas, aunque hasta ahora no ha logrado acuerdos en firme, informaron hoy dirigentes de los sectores movilizadas.

El ministro de Gobierno, Carlos Romero, prometió al Comité Ejecutivo de la Universidad Boliviana un decreto "que garantice la inaplicabilidad" del decreto del presidente Evo Morales que aumenta de seis a ocho horas la jornada laboral de médicos y trabajadores de la salud, que dio lugar a la huelga de ambos colectivos.

Aceptaron la oferta las universidades, que en las últimas semanas se sumaron a las protestas contra el decreto, mientras médicos y trabajadores de la salud la analizan hoy por separado, dijeron a EFE dirigentes de esos sectores, respectivamente José González y Bernardino Fuertes.

En paralelo, el ministro de la Presidencia, Juan Ramón Quintana, dialogó el domingo por doce horas con dirigentes de la Central Obrera Boliviana (COB) para analizar las demandas salariales de esa organización sindical, la mayor del país y exaliada de Morales.

Según la agencia estatal ABI, Quintana afirmó que la reunión con la COB fue importante, y resaltó el acuerdo con las universidades sobre el conflicto en la salud, anunciado a la medianoche del domingo, pero un dirigente de la Central, Jaime Solares, aseguró hoy a EFE que todavía no hay acuerdos definitivos.

La COB alega que está pendiente su reclamo de un aumento salarial general superior al 8 % decretado por Morales para este año, mientras que para Quintana ese asunto quedó "zanjado" el pasado día 1 con el decreto que ratifica ese porcentaje y aumenta el salario mínimo nacional un 22 %.

Los sindicatos están reunidos hoy, para analizar las ofertas del Gobierno, y la negociación se reanudará en las próximas horas.

La COB exige a Morales que tenga en cuenta lo que llama "canasta familiar básica", que calcula en 1.192 dólares mensuales, pero el mandatario ha replicado que los sindicatos tienen "mucho ambición".

Sobre el conflicto médico, Morales anunció hace dos semanas la "suspensión" del incremento de la jornada, pero no frenó la huelga porque médicos y sanitarios replicaron que no confían en su palabra y quieren la anulación definitiva del decreto.

El mandatario justifica el aumento de la jornada alegando que se lo pidió una reunión de sus partidarios celebrada en enero pasado en la ciudad central de Cochabamba, con la que abrió su campaña para ser reelegido en 2014 para un tercer periodo, según analistas.

Sectores leales a Morales, sobre todo campesinos y productores de hoja de coca, base para producir cocaína, han cerrado filas para exigir que mantenga el decreto.

El presidente del Colegio Médico de Bolivia, Alfonso Barrios, ratificó a la radio Erbol que el decreto "es anticonstitucional", porque atenta contra derechos laborales logrados hace 40 años.

"Si nosotros cedemos a un decreto que mella la Constitución, vamos a permitir otros decretos anticonstitucionales sobre otros sectores también de tipo profesional. Es un ataque a la clase media", dijo.

Entretanto, cientos de nativos del Territorio Indígena Parque Nacional Isiboro Sécore (Tipnis) continúan con dificultades su caminata de la Amazonía a La Paz, la segunda en menos de un año, contra una carretera en esa reserva promovida por Morales y financiada por Brasil.

Romero ha denunciado a la diputada opositora Marcela Revollo, del Movimiento sin Miedo, aliado de Morales hasta 2010, por supuesta "instigación pública a delinquir vinculada al delito de sedición", porque, según dijo, ha admitido que su partido está financiando la marcha indígena.

El MSM admitió que Revollo hace "campaña humanitaria" para obtener dinero y enviar alimentos a los indígenas, que tienen dificultades para conseguirlos, pero negó que quiera desestabilizar al Gobierno.

El Movimiento al Socialismo (MAS), partido de Morales, afirma que la oposición conspira para darle un golpe aprovechando los conflictos de las últimas semanas, acusación que rechazan dirigentes opositores que, a su vez, culpan al Gobierno de no solucionar los problemas.

La senadora oficialista Sandra Soriano dijo a EFE que las protestas son fomentadas y financiadas por la oposición.

El líder del grupo parlamentario del MAS, Roberto Rojas, ha declarado que las protestas son "un ensayo" de golpe y que las petardos de dinamita lanzados por manifestantes alrededor de la Presidencia en las últimas semanas "no son casuales".

El 47 % de los bolivianos opina que el país va por mal camino, frente a un 22 % que opina lo contrario, según una encuesta publicada por el diario Página Siete.

CIUDAD DE PANAMÁ, 14 MAY (DPA) - Trabajadores del sector salud de Panamá iniciaron hoy una huelga de 48 horas, prorrogables de forma escalonada, en demanda de aumento de salarios y mejores condiciones laborales, confirmaron dirigentes de las protesta en varias provincias del país.

La medida de fuerza, desaprobada por autoridades del Ministerio de Salud y la Caja de Seguro Social (CSS), fue iniciada por unos 30.800 trabajadores, incluidos médicos, empleados y técnicos de la Salud, para exigir un pronunciamiento oficial a las reclamaciones.

Al respecto, Álvaro Lozano, vicepresidente de la Coordinadora Nacional de Gremios de Profesionales y Técnicos de la Salud (Conagrepotsa), afirmó que la protesta responde a aspiraciones justas que no han sido atendidas por el gobierno.

Sin embargo, el director de Prestaciones Médicas de la Caja de Seguro Social (CSS), Javier Díaz, manifestó que la paralización de labores es injustificada porque hay un compromiso institucional, previamente definido, de "seguir revisando la escala salarial" del personal del sector Salud.

La huelga afectó este lunes a miles de pacientes y asegurados que buscaban atención en las policlínicas en varias provincias y obligará a la reprogramación de las citas médicas.

MEXICO DF, 14 MAYO (REUTERS) - El candidato opositor Enrique Peña Nieto elevó ligeramente su ventaja hacia los comicios de julio en México tras el primer debate entre los candidatos a la presidencia, mientras que el aspirante de la izquierda rebasó a la del oficialismo y se colocó en segundo lugar, según un sondeo publicado el lunes.

Según la encuesta de la firma Buendía Laredo para el diario El Universal, Peña Nieto, del Partido Revolucionario Institucional (PRI) tiene un 41.9 por ciento de la intención de voto, frente al 39.2 por ciento del sondeo anterior publicado el 6 de mayo, previo al debate entre los cuatro candidatos.

Por su parte, el izquierdista Andrés Manuel López Obrador, del Partido de la Revolución Democrática (PRD), rebasó a la abanderada del gobernante Partido Acción Nacional (PAN) y se ubicó segundo con un 20.9 por ciento de las menciones frente al 17.5 por ciento de la encuesta previa levantada entre el 20 de abril y 3 de mayo.

López Obrador, quien busca la presidencia por segunda vez consecutiva, fue el que mayor crecimiento tuvo en el sondeo, un 3.4 por ciento.

En tanto, Josefina Vázquez Mota, candidata del PAN, bajó a un 19.4 por ciento desde el 22.1 por ciento de la encuesta previa.

El sondeo publicado este lunes se realizó entre el 7 y 10 de mayo entre 1,000 personas, tras el debate entre los candidatos a del 6 de mayo.

El debate estuvo marcado por fuertes ataques contra Peña Nieto, un abogado de 45 años, sobre su gestión cuando era gobernador del Estado de México, vecino de la capital y uno de los más poblados del país y casos de corrupción de miembros de su partido, que gobernó México por 71 años hasta el 2000.

El 1 de julio los mexicanos elegirán al sucesor del actual mandatario Felipe Calderón del PAN. El ganador asumirá el poder el 1 de diciembre para un periodo de seis años.

WASHINGTON, 14 (ANSA) - Tras anunciar su apoyo a los matrimonios gays, Barack Obama llamó a varios sacerdotes negros para explicarles su posición, reveló hoy el New York Times, mientras la revista Newsweek dedicó la tapa de su último número al mandatario, definiéndolo como "el primer presidente homosexual".

El anuncio de Obama a favor del matrimonio entre las personas del mismo sexo, hecho hace unos días en una entrevista televisiva, sigue dando de qué hablar. Contrarios a la posición del mandatario están no sólo los evangélicos blancos ultraconservadores sino también muchos pastores negros, aquellos que siempre han respaldado al primer inquilino de la Casa Blanca de origen africano.

Apenas dos horas después de hacer su anuncio, Obama reunió en teleconferencia a unos ocho jefes eclesiásticos negros, a quienes trató de explicar cómo había llegado a su decisión, pero los pastores no se mostraron nada entusiasmados, señaló el diario neoyorquino. Algunos dejaron claro que la posición del presidente sobre el matrimonio gay "podría hacer difícil para ellos apoyar su reelección", agregó.

Algo más tarde, Obama y su equipo emprendieron una campaña para tratar de contener el posible daño que este anuncio podría causar entre líderes religiosos y votantes. El mandatario habló con algunos de los cinco líderes

espirituales a los que llama regularmente para consultas religiosas.

El histórico anuncio ha sacudido la campaña electoral, suscitando interrogantes sobre el impacto que esta controvertida cuestión tendrá en las urnas en noviembre, algo que de momento parece difícil de evaluar. Mientras unos consideran el gesto de Obama como un suicidio político, otros aplauden su valentía, redescubriendo las emociones de entusiasmo sentidas por el político demócrata en la campaña de 2008.

Para unos, este paso relanza su imagen de líder reformista, y para otros Obama firmó su certificado de muerte y directamente se jugó la reelección. Lo que sí parece cierto es que se trata de una maniobra arriesgada, ya que las presidenciales suelen decidirse por estrechos márgenes en unos pocos estados.

En tanto, mientras siguen difundiéndose sondeos según los cuales la mayor parte de los estadounidenses está de acuerdo con Obama respecto al matrimonio gay, si bien por una ligera ventaja, dos importantes revistas dedicaron al tema sus tapas.

El New Yorker eligió una imagen de la fachada posterior de la Casa Blanca, con las columnas transformadas con los colores del arco iris, como la bandera del movimiento gay. Más sarcástica fue la portada del Newsweek, que retrató al mandatario con una aureola de santo arcoiris bajo el titular "The First Gay President" (El primer presidente homosexual).

"Obama tuvo que descubrir su identidad negra y conciliarla con la de su familia blanca, del mismo modo que los gays descubren su identidad homosexual y luego tienen que conciliarla con sus familias heterosexuales", escribió Andrew Sullivan, autor del artículo relativo a la portada.

WASHINGTON, 14 MAY (EFE).- Una semana después que la revista "Time" colocara en su portada la foto de una mujer amamantando un niño, la revista "Newsweek" califica a Barack Obama de "el primer presidente homosexual" en una polémica portada.

La portada de la edición de Newsweek del 21 de mayo muestra una foto del presidente con una aureola en arcoiris. El arcoiris es el símbolo que han elegido para sus banderas los grupos militantes de homosexuales, bisexuales y transexuales.

El artículo que corresponde a esa portada lo escribió Andrew Sullivan, un bloguero político homosexual.

La revista no ha difundido todavía todo el artículo en su versión de Internet, pero Sullivan adelantó en su blog que "Obama tuvo que descubrir su identidad como negro y luego reconciliar con su familia blanca, de la misma manera que los homosexuales descubren su identidad y luego tienen que reconciliar como su familia heterosexual".

Sullivan argumenta que la decisión de Obama de anunciar que él está a favor del matrimonio homosexual, no ha sido una maniobra política con miras a las elecciones presidenciales de noviembre.

"Cuando uno hace una pausa e evalúa el historial de Obama acerca de los derechos de los homosexuales uno ve que, de hecho, esto no ha sido una aberración", continuó. "Fue la culminación inevitable de tres años de trabajo".

La semana pasada "Time", que compite con "Newsweek" por el mismo mercado de lectores de revistas semanales, escandalizó a mucha gente con su foto de portada en la cual una mujer amamanta a un niño de tres años de edad.

La imagen provocó protestas en un país donde amamantar en público ocurre raras veces y es, incluso, ilegal en muchas partes.

El hecho de que el amamantado fuese, además, un niño ya crecido, escandalizó a buena parte del público.

MIAMI, 14 (ANSA) - Son cada vez más los ciudadanos estadounidenses con cuentas en el extranjero que renuncian a la ciudadanía norteamericana para dejar de pagar impuestos a la Casa Blanca.

Según datos que dio a conocer el Servicio de Rentas Internas (IRS), citado hoy por el Miami Herald, en 2011, alrededor de 1.780 estadounidenses renunciaron a su ciudadanía para no tener que dar a conocer al gobierno federal sus cuentas bancarias en el extranjero.

De acuerdo a los datos, se trata de un aumento de 295 respecto a los 1.485 de 2010.

Del relevamiento surgió que las renunciaciones aumentaron desde que en 2009 uno de los principales bancos del mundo, el suizo UBS AG, aceptó proporcionar al Departamento de Estado los nombres de clientes estadounidenses con cuentas bancarias secretas.

El abogado Alan Weisberg, especializado en impuestos en la firma Weisberg and Kainen en Miami, señaló que se registró un aumento en el interés de los clientes que desean explorar la opción de renunciar a la ciudadanía.

Aclaró que "el número de clientes que pregunta sobre eso no constituye todavía un diluvio".

Según datos del Miami Herald antes de que el IRS aumentara la presión, cada año entre 200 y 400 estadounidenses renunciaban a la ciudadanía; y se espera que la cantidad de renunciaciones continúe aumentando.

De acuerdo a Edward Robbins, abogado de impuestos de Beverly Hills, California, la oleada de renunciaciones a la ciudadanía "está obviamente vinculada" a las presiones del IRS.

"El IRS está comprometido en una campaña para presionar por una mayor divulgación de información por parte de personas que tienen montos significativos de dinero en bancos extranjeros", dijo Robbins.

Todos los bancos deberán informar a partir del año próximo sobre las cuentas de los clientes estadounidenses en sus sucursales en el extranjero.

El IRS ya presentó varias acusaciones de evasión de impuestos en cortes federales de Miami y de Fort Lauderdale en contra de empresarios locales.

El procedimiento para renunciar a la ciudadanía consiste en presentarse a una ceremonia ante una representación diplomática estadounidense, y firmar un juramento.

Días atrás, el 3 de mayo, un empresario de Miami, Humberto Gómez, se declaró culpable de haber cometido fraude fiscal. El hombre operaba empresas en Venezuela y en las Islas Vírgenes Británicas que vendían metales estampados y partes para automóviles.

Según la fiscalía en Miami, en el 2004 una cuenta bancaria en UBS AG a nombre de la compañía Bullrush Overseas Ltd. fue establecida en las Islas Vírgenes Británicas.

La fiscalía informó que, entre agosto del 2006 y diciembre del 2007, Gómez depositó en la cuenta \$1.8 millones de dólares, pero en su declaración de impuestos no reveló siquiera la existencia de la cuenta, tal como exige la ley.

BRUSELAS, 14 MAY (EFE).- El ministro español de Economía, Luis de Guindos, ha dicho hoy que España ha tomado "todas las medidas" para volver al crecimiento y estabilizar su economía, y ha pedido la cooperación y una respuesta conjunta de la zona euro para apoyar al país.

"España ya ha tomado todas las medidas que se consideran adecuadas, para, efectivamente por convicción, hacer lo que tenemos que hacer para volver al crecimiento económico y para estabilizar la economía española", ha afirmado De Guindos a su llegada a la reunión del Eurogrupo que analiza hoy la situación de España.

"A partir de aquí lo que necesitamos es la cooperación de toda la zona euro, una respuesta conjunta, y espero que esta noche en el Eurogrupo así se defina", ha subrayado.

El ministro de Economía y de Competitividad recalcó que España ha tomado medidas en el ámbito laboral, en el financiero, de saneamiento muy profundo de los bancos, de mejora a medio y largo plazo de la posición fiscal del país, y "hemos hecho todo lo que teníamos que hacer desde el punto de vista del nuevo Gobierno que lleva cuatro meses y además con estabilidad política", ha señalado.

De Guindos ha atribuido la dramática subida de la prima de riesgo a la inestabilidad política en Grecia y no a la reforma financiera aprobada el pasado viernes en España y que exigirá provisiones millonarias a la banca española para sanearse y limpiar sus balances del "ladrillo" (sector inmobiliario).

"La subida de la prima de riesgo ha sido bastante generalizada, igual que la caída de los valores bursátiles y de los bancos", ha dicho el ministro.

"Europa está viviendo en estos momentos unos momentos complejos, de encrucijada, especialmente en relación con el tema griego y es allí donde efectivamente tenemos que tomar decisiones", ha declarado De Guindos.

Estas decisiones "son importantes desde punto de vista de la voluntad política de Grecia de tomar las medidas que tiene que tomar", ha añadido el ministro.

En su opinión, la inestabilidad política en Grecia es actualmente el principal elemento de incertidumbre en los mercados de capitales.

"Es ahí donde tenemos que actuar, encontrar soluciones y apoyos", ha dicho.

Grecia "tiene que cumplir unos compromisos", pero la inestabilidad política le impide cumplirlos y eso está teniendo una influencia sobre el resto de los mercados, ha asegurado.

En este sentido, indicó que el Eurogrupo debe dar una respuesta a este problema en su reunión de hoy.

"No quiero hablar de una posible salida de Grecia del euro, lo único que quiero decir es que hay unos compromisos por parte de Grecia, con independencia de cual sea su Gobierno, de cual sea el resultado de las elecciones", ha manifestado.

"Grecia tiene que dar una respuesta desde el punto de vista de los compromisos que son una contrapartida de una financiación que ha ido recibiendo", ha subrayado.

En cuanto a las consecuencias que tendría una salida de Grecia del euro, De Guindos ha manifestado no querer hablar de esa hipótesis, porque "sería de alguna forma un fracaso para todos".

"Lo básico aquí es que demos una respuesta conjunta, que Grecia tome sus decisiones, que alcance una estabilidad política cuanto antes mejor, porque eso sin duda va a tener un efecto positivo sobre el conjunto de la zona del euro", ha aseverado.

La incertidumbre en los mercados financieros se debe fundamentalmente a las posibles repercusiones que puede tener el caos griego y eso está afectado al conjunto de los países, ha reiterado.

"Ese es el tema que tenemos que resolver. España ha hecho todo lo que estaba en su mano desde el punto de vista de la convicción de que esto es lo que teníamos que hacer para España y para el conjunto de la Unión", ha concluido el ministro español de Economía.

ATENAS, 14 MAY (DPA) - El presidente griego, Karolos Papoulias, ha dado la voz de alarma: el tiempo se acaba y la bancarrota estatal se acerca, advierte. Pero los políticos siguen negociando, si no para lograr la formación de un nuevo gobierno, al menos para posicionarse lo mejor posible de cara a nuevas elecciones que parecen cada vez más inevitables.

Para los once millones de griegos parece acabarse la esperanza de continuar en la eurozona. Desde hace más de ocho días, los presidentes de los partidos que obtuvieron representación parlamentaria en las elecciones del 6 de mayo negocian, pero dan la impresión de estar más preocupados por su futuro político que por salvar el país. Y no parecen conseguir ni lo uno ni lo otro.

Papoulias intentará esta noche una vez más lograr lo imposible y convencer a los políticos para formar gobierno antes de que el país le explote en las manos.

El presidente mostró a todos los líderes de los partidos un informe no oficial del aún gobierno en funciones bajo la dirección del experto en finanzas Lucas Papademos. Y sobre todo, se escuchaba una frase: "No hay más tiempo", comentaban hoy al unísono los medios griegos. El país tiene, como muy tarde, dinero hasta finales de junio.

En realidad, la mayoría de los partidos está a favor de que Grecia continúe en la eurozona. También el 75 por ciento de la población se pronuncia en ese sentido. Y al mismo tiempo, la sociedad griega está de acuerdo: "No podemos ahorrar más". Casi el 22 por ciento de los griegos no tiene trabajo, y los desempleados son el 50 por ciento de los jóvenes. Barrios enteros en Atenas se encuentran en la miseria.

A ello corresponde el deseo de todas las fuerzas de intentar relajar el duro programa de ajustes, pero eso no puede ocurrir sin la aprobación de los acreedores. Y aquí empieza un gran problema para Grecia: en lugar de unirse, aunque sea para un tiempo limitado para sacar al país de la crisis, los políticos negocian y negocian.

El presidente Papoulias se encuentra ante una labor fácil y una tarea imposible. La fácil es eliminar de la lista de posibles integrantes del gobierno a comunistas y fascistas. Los primeros no quieren cooperar y a los segundos nadie quiere tenerlos como socios.

Aún quedan los Griegos Independientes, pero éstos presentan condiciones imposibles, como que Alemania pague reparaciones por la Segunda Guerra Mundial.

Y el hueso más duro de roer sigue siendo el joven prometedor Alexis Tsipras, de 37 años, presidente de la Coalición de la Izquierda Radical (Syriza), que tiene la llave para poner fin a la crisis de gobierno. Sin su partido, la segunda fuerza del Parlamento, no podrá haber un Ejecutivo capaz de actual que cuente con la confianza de la mayoría del pueblo.

Matemáticamente, conservadores, socialistas y la izquierda moderada cuentan juntos con una mayoría de 168 de los 300 diputados del Parlamento. Pero sin la Coalición de la Izquierda Radical cualquier gobierno podría ser derrocado en pocas semanas mediante huelgas y protestas. Y es que ese partido se alimenta de la insatisfacción de cientos de miles de ciudadanos y en caso de nuevas elecciones podría ser el más votado.

La coalición de izquierda está integrada por doce partidos, entre ellos comunistas europeos, antiestalinistas, ex maoístas o admiradores de la alemana Rosa Luxemburgo. El conglomerado asegura que su tarea es frenar el programa de ahorro y dar marcha atrás.

Por ejemplo, la izquierda radical se dirige con éxito a los que fueran privilegiados funcionarios públicos: 150.000 perderán su trabajo. De ahí que todos voten al que prometa que el programa de ahorro y los despidos no va a implantarse. También cientos de miles de desempleados votaron a radicales de izquierda o al partido fascista Amanecer Dorado.

Otros tres partidos -conservadores de Nea Dimokratia, socialistas de PASOK y la Izquierda Democrática (Dimar)- intentan explicar a Syriza que en Europa no se puede ir de independiente ni romper unilateralmente lo acordado. "El juego se desarrolla en Bruselas, no en la campaña electoral en Grecia", dijo el líder socialista Evangelos Venizelos.

Mientras, Tsipras acusa a otros partidos de buscar una "coartada de izquierdas" para implementar el programa de ahorro maquillado.

BERLÍN, 14 MAYO 2012 (AFP) - El tabú de una salida de Grecia de la zona euro se ha roto en Alemania, donde el prestigioso semanario Der Spiegel titula en su portada esta semana "Adiós a la Acrópolis", el ministro de Finanzas habla abiertamente de esta posibilidad y los economistas calculan el costo que tendría para la economía alemana.

También ha caído en Europa, donde se endurece el mensaje para que Atenas aplique la austeridad pese al descontento de la calle y el caos político en el que el país ha caído desde el 6 de mayo, fecha de las últimas elecciones.

Tanto para los responsables alemanes, como para los de la Unión Europea o incluso para el Banco Central Europeo (BCE), el mayor abogado de una zona euro preservada con sus fronteras actuales, el escenario de la salida ha dejado de constituir el cataclismo del que se hablaba hace solo unos meses.

El jefe del banco central belga, Luc Coene, también planteó la posibilidad de un "divorcio amistoso" en el Financial Times.

En portada, Der Spiegel, de centroizquierda, recoge las declaraciones contundentes desde hace unos días del ministro alemán de Finanzas, el conservador Wolfgang Schöuble.

El viernes, en una entrevista a la prensa regional, interrogado sobre los riesgos de una salida de Grecia del euro, respondió: "Europa no cae tan fácilmente", antes de subrayar que no puede "obligar a nadie" a conservar la moneda única.

El domingo, interrogado sobre los eventuales preparativos de Berlín, Schoube dijo al diario Die Welt que sería "curioso" que el gobierno de la canciller Ángela Merkel "no se preparase para todos los escenarios posibles".

Y el lunes ha dicho que aunque una salida de Grecia crearía "muchas turbulencias" para la zona euro, eso le permitiría al país devaluar su moneda y apoyar su competitividad.

Hasta ahora, sólo algunos diputados y economistas ultraliberales habían mencionado tal posibilidad. Pero ante la incapacidad de los responsables políticos griegos de formar un gobierno desde las últimas elecciones legislativas, el "Grexit", término empleado por los mercados financieros para evocar la salida de Grecia, es una idea generalizada.

La primera economía europea, también primera contribuyente a todos los planes de ayuda a Atenas, ya ha empezado a calcular la factura. Y la considera soportable, gracias a la solidez de su economía.

Para los economistas del banco Deka, citados el lunes por Die Welt, el costo de una salida de Grecia, que supondrá el impago de las ayudas que corresponden a Alemania, sería de 86.000 millones de euros.

Y podría elevarse a más de 100.000 millones de euros si se tiene en cuenta la parte de Alemania en el FMI, también un acreedor de Grecia, así como las pérdidas de los bancos públicos regionales.

En lo que respecta a los bancos privados alemanes, ha cesado el pánico: la mayoría "sin duda ya ha resuelto los riesgos vinculados a Grecia", explica este lunes en Handelsblatt Claudia Buch, consejera económica del gobierno alemán.

Según Der Spiegel, Alemania se siente bastante fuerte como para continuar ayudando a Grecia una vez que ésta haya abandonado la moneda única.

La revista cree que el gobierno alemán estaría dispuesto a autorizar que se sigan entregando ayudas europeas, no para financiar directamente el presupuesto griego, sino para permitir a Atenas reembolsar deuda en manos del BCE.

La Comisión Europea aseguró el lunes que desea que Grecia se mantenga en la zona euro pero a condición de que el país respete los compromisos asumidos con sus acreedores. Su presidente José Manuel Durao Barroso fue meridiano: "No quiero hablar de un país específico pero si un país no respeta las reglas, es mejor que se vaya" del "club".

Los ministros de Finanzas de los 17 países del euro se reúnen a partir de las 15H00 GMT en Bruselas y se espera que envíen un mensaje de firmeza a Atenas.

BERLÍN, 14 MAY (EFE).- La situación del Gobierno de la canciller alemana, Ángela Merkel, se ha complicado tras la clara derrota de su partido, la Unión Cristianodemócrata (CDU), en las elecciones regionales de Renania del Norte-Westfalia (NRW), lo que la oposición ha interpretado como un voto de censura a su política europea.

Hoy Merkel, marcada por la derrota de su partido, que tuvo el peor resultado de su historia en NRW, insinuó un posible compromiso con la oposición en torno al pacto fiscal de la UE.

Mientras tanto, la oposición socialdemócrata y verde, aliada para gobernar en el estado alemán más poblado a orillas del Rin, ha interpretado el resultado de NRW como una señal de cara a las elecciones generales del año próximo.

"Ángela Merkel y sus socios ya no tienen perspectivas de poder", dijo el jefe del Partido Socialdemócrata (SPD), el principal de la oposición en Alemania, Sigmar Gabriel.

Gabriel recordó además que la actual coalición de gobierno formada por la CDU de Merkel y el Partido Liberal (FDP) no ha logrado ganar ninguna de las once elecciones regionales que se han celebrado desde que asumió el poder en 2009.

Merkel, por su parte, ha procurado pasar página a la derrota lo más rápidamente posible para volver a las tareas de gobierno.

Preguntada sobre las consecuencias de la derrota para la política europea, Merkel dijo que, en principio, no había relación entre los dos temas, pero agregó que se reunirá con los partidos de la oposición alemana para hablar sobre la ratificación del pacto fiscal y su complementación con un programa de crecimiento en la UE.

"Me reuniré con los partidos de oposición para ver qué expectativas existen. Contra medidas que fomenten el crecimiento nadie tiene nada en contra en la CDU, pero debemos analizar cómo afectan la política de consolidación", señaló Merkel en una rueda de prensa.

La ratificación del pacto fiscal implica una reforma de la Constitución alemana, para lo que se necesita una mayoría de dos tercios tanto en la Cámara baja del Parlamento (Bundestag) como en la Cámara alta, donde están representados los gobiernos de los 16 estados federados.

Por ello, Merkel necesita llegar a un acuerdo con el SPD y Los Verdes, que son partidarios, al igual que el presidente francés, Francois Hollande, de complementar el pacto fiscal con medidas que fomenten el crecimiento y la creación de empleo.

Merkel insistió hoy, al abrir las puertas a un posible compromiso con la oposición -justo un día antes de la primera visita de Hollande a Berlín-, en su convicción de que entre el crecimiento y una política fiscal sólida no hay contradicción e insistió en que la crisis griega, en particular, y la crisis del euro, en general, no vienen de un exceso de ahorro sino de la falta de austeridad.

"La crisis griega no viene de un exceso de ahorro, sino de déficit excesivos", dijo Merkel.

La canciller indicó que ese había sido el comienzo de la espiral que había llevado a un alza de los intereses para los títulos de deuda griega, lo que había hecho necesario un programa de ajuste para Grecia.

No obstante, Merkel agregó que "también es verdad que cuanto más crecimiento haya, más posibilidades hay de reducir la deuda", por lo que hay que buscar fórmulas para buscar un crecimiento sostenido.

Durante la campaña electoral de Renania del Norte-Westfalia, el tema de la deuda ocupó un papel importante, y el candidato derrotado de la CDU, Norbert Röttgen, llegó a decir que en parte se trataba de un plebiscito sobre el curso europeo de Merkel.

PARÍS, 14 MAYO 2012 (AFP) - El presidente electo de Francia, Francois Hollande, preparaba el lunes la formación de su gobierno, antes de asumir el cargo el martes, y la intensa primera semana internacional de su mandato, durante la cual se reunirá con Ángela Merkel y Barack Obama y participará en las cumbres del G8 y de la OTAN.

Elegido el 6 de mayo con 51,6% de los votos, Hollande prepara en su domicilio parisino la investidura en el palacio presidencial del Elíseo, el martes, y la formación de su gobierno. El lunes participará por última vez en el Consejo Nacional del Partido Socialista.

No ha habido infidencias sobre el nombre del futuro primer ministro, aunque la prensa cita los nombres de varias personalidades del PS como Jean-Marc Ayrault, presidente de la bancada de diputados socialistas, Martine Aubry, primera secretaria del partido, y el ex primer ministro Laurent Fabius.

El traspaso de poderes entre Nicolas Sarkozy y Francois Hollande tendrá lugar el martes por la mañana. Los dos hombres mantendrán una reunión a puertas cerradas durante la cual el presidente saliente informa al nuevo Jefe de Estados de los procedimientos relativos al armamento nuclear.

Tras la ceremonia de investidura, Hollande pronunciará su primer discurso de presidente y recorrerá luego la avenida de los Campos Elíseos en un automóvil descapotable.

Como gesto simbólico de inicio de mandato, una tradición en Francia, Hollande eligió rendir homenaje a Jules Ferry, figura de la izquierda y artífice en el país de la escuela pública gratuita y obligatoria, y a la científica Marie Curie, doble premio Nobel de Química y de Física a principios del siglo XX.

Francois Hollande, que durante toda su campaña dijo que sería un "presidente normal", se esforzó en los últimos días en mostrarse en contacto con los franceses, y siguió estrechando las manos de los transeúntes, pese a los guardaespaldas que impone la protección de un mandatario.

Después de la investidura, anunciará ya el martes el nombre de su primer ministro, el cual hará pública el miércoles la composición del gobierno.

El jefe de gobierno tendrá a cargo dirigir la campaña por las elecciones legislativas previstas el 10 y el 17 de junio.

Inmediatamente después de la investidura, Hollande se abocará asimismo a un tema esencial de la nueva presidencia, el crecimiento de la Unión Europea en crisis, reuniéndose por la tarde en Berlín con la canciller alemana Ángela Merkel, opuesta a la renegociación del tratado fiscal europeo que Hollande convirtió en uno de los caballos de batalla de su candidatura.

Pesa a oponerse a tal renegociación, Merkel se dijo optimista y confiada en una relación "estable" con Francia, en tanto su ministro de Finanzas, Wolfgang Schäuble, aseguró que el crecimiento y el saneamiento presupuestario no son contradictorios.

El domingo, el portavoz del PS francés, Benot Hamon, exhortó a Merkel a comprender que ella "no puede decidir sola la suerte de Europa".

Según el diputado socialista Henri Emmanuelli, Francois Hollande y Ángela Merkel "buscarán un compromiso".

Las negociaciones sobre la reactivación económica, defendida por Francois Hollande, y el rigor presupuestario, sobre el que insiste Ángela Merkel, "no van a terminar en 24 horas", estimó Emmanuelli, recalcando que "esto va a llevar tiempo".

Después de Berlín, Hollande viajará a Estados Unidos, donde lo espera su primera reunión con el presidente Barack Obama, la cumbre del G8 en Camp David (viernes y sábado) y la de la OTAN en Chicago (domingo y lunes).

Hollande abordará con el presidente norteamericano su decisión de retirar las tropas combatientes francesas de Afganistán antes de fin de año.

BRUSELAS, 14 MAY (DPA) - La Unión Europea (UE) endureció hoy sus sanciones contra el régimen sirio del presidente Bashar al Assad, en un intento de forzarle a frenar la represión contra la oposición.

Los ministros de Exteriores del bloque comunitario agregaron a tres personas y a dos empresas a la lista negra, lo que supone la prohibición de entrada a territorio comunitario y la congelación de sus activos en Europa. También quedan suspendidas sus actividades comerciales en la UE.

Al mismo tiempo, la UE reiteró su preocupación por la situación de violencia que no cesa en ese país y expresó su apoyo al plan de paz del enviado especial de Naciones Unidas y la Liga Árabe, Kofi Annan.

El ministro sueco de Exteriores, Carl Bildt, advirtió de que la explosiva situación podría "derivar hacia una guerra civil" si antes no se logra canalizar el diálogo entre la cúpula de Damasco y la oposición.

Hasta la fecha, la lista negra de la UE está integrada por 126 personas del entorno del régimen sirio y 43 empresas.

Según comentó Bild, es imperioso que el plan de Kofi Annan salga adelante porque la alternativa "sería terrible" no sólo para Siria sino "para toda la región en su conjunto". En ese sentido, destacó que es de vital importancia que cuanto antes la totalidad de los 300 observadores de la ONU en Siria pueda retomar su labor.

La jefa de la diplomacia de la UE, Catherine Ashton, calificó de intolerable la violencia en Siria al tiempo que reiteró el apoyo sin fisuras del bloque comunitario al plan de paz de Annan.

EL CAIRO, 14 MAY (EFE).- El Consejo Nacional Sirio (CNS), la principal agrupación opositora de Siria en el exilio, anunció hoy que boicoteará las reuniones de este miércoles y jueves, 16 y 17 de mayo, en El Cairo entre la oposición de su país y la Liga Árabe.

En un comunicado, el CNS explicó que no va a participar en esa conferencia porque cree que "carece de las condiciones para tener éxito", ya que no hay un acuerdo sobre la agenda de las reuniones.

Asimismo, el CNS rechazó las recientes declaraciones del secretario general de la Liga Árabe, Nabil al Arabi, en las que afirmó que el objetivo principal será la formación de una delegación de la oposición siria para participar en un diálogo con representantes del régimen de Damasco.

Para la agrupación, dicho objetivo "es contradictorio" con su propia postura, que exige "el fin de la dictadura y el traspaso del poder a un régimen democrático", lejos de más negociaciones con el Gobierno del presidente Bachar al Asad.

"Primero, el régimen sirio tiene que cumplir con sus compromisos con su pueblo, sobre todo, aplicar el alto fuego, retirar sus fuerzas, liberar a los detenidos, permitir que las organizaciones internacionales trabajen en libertad y admitir el derecho a manifestarse en todas las ciudades", explica la nota.

Pese al boicot de la reunión, el CNS aseguró que la Liga Árabe sigue siendo uno de sus socios principales y subrayó que asistirá a cualquier conferencia que "responda a las demandas del pueblo sirio".

La reunión de la Liga Árabe empezará este miércoles y estará presidida por el primer ministro catari, Hamad bin Yasem bin Yaber.

En ella, participarán embajadores de los cinco países miembros permanentes del Consejo de Seguridad de la ONU, además de Turquía y representantes de la UE.

TEHERAN, 14 MAY (XINHUA) -- El vocero del Ministerio de Relaciones Exteriores de Irán, Ramin Mehmanparast, pidió hoy a las potencias mundiales que eviten una política de presión en las próximas conversaciones nucleares de Bagdad.

Mehmanparast advirtió a las potencias mundiales que la política de presión en contra de Irán no dará los resultados deseados en la próxima ronda de conversaciones, informó la agencia semioficial de noticias Fars.

La anterior ronda de conversaciones nucleares entre Irán y los cinco miembros permanentes del Consejo de Seguridad de la ONU --Estados Unidos, Reino Unido, Francia, Rusia y China-- junto con Alemania (P5+1), concluyó en abril el Estambul, Turquía, y todos los participantes describieron el encuentro como positivo y acordaron reunirse de nuevo en la capital iraquí el 23 de mayo.

"Si el P5+1 entra en las conversaciones con el objetivo de cooperar en una atmósfera positiva, (Irán) también les dará la bienvenida", dijo el vocero a Fars.

Esa actitud será por el interés de ambas partes, mencionó. Las conversaciones de Estambul se realizaron en una atmósfera positiva y las dos partes aceptaron enfocarse en el Tratado de No Proliferación Nuclear como eje y principio para el diálogo.

BEIJING, 14 MAY (XINHUA) -- China expresó hoy su "gran insatisfacción" por la decisión de Japón de permitir que un grupo separatista chino sostuviera una reunión en el país.

El llamado Congreso Mundial Uygur, que tiene vínculos con diversas organizaciones terroristas, es una organización separatista completamente anti-China, dijo el vocero del Ministerio de Relaciones Exteriores Hong Lei en una conferencia de prensa al comentar sobre la reunión de hoy del grupo.

Los asuntos relacionados con Xinjiang son considerados parte de los asuntos internos de China y el país no aceptará la injerencia externa, afirmó Hong. China pide a Japón que respete las peticiones chinas, tome medidas para erradicar cualquier impacto negativo y salvaguarde el estado completo de las relaciones China-Japón, aseveró.

Varios miembros del grupo visitaron hoy el Santuario Yasukuni en Tokio, donde se honra a soldados japoneses, incluidos criminales de guerra de la Segunda Guerra Mundial, dijo Hong. "Los separatistas anti-China del Congreso Mundial Uygur se han coludido con las fuerzas derechistas de Japón y expuesto su determinación política a dividir su patria y socavar las relaciones China-Japón", dijo Hong. Hong describió al santuario como un símbolo de la historia de invasión de Japón.

"Las actividades burdas de esa gente serán rechazadas por los chinos de todo el mundo, incluidos los de la etnia uygur", dijo Hong.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editora:** Juana Calzado Jiménez **Sala Digital:** Geosvany Pérez Carmenate
Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés **Selección Internacional:** Carlos Alberto Glez. Álvarez
Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier
Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
